

JORNADA

ORGANO OFICIAL DE LA FEDERACION DE
ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DEL URUGUAY

Edición extraordinaria
1º de diciembre, 1967

E D I T O R I A L

JORNADA, la hoja de combate del movimiento estudiantil, vuelve a salir a la calle. Desde sus columnas, en este mismo año, hemos explicado al pueblo, con una denuncia gravísima: DENUNCIAMOS QUE SECTORES VINCULADOS AL OFICIALISMO HAN ESTADO PROPULSANDO LA VIOLACION DE LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA LA INTERVENCION LISA Y LLANA DE LA UNIVERSIDAD DE LA REPUBLICA DENUNCIAMOS QUE INTEGRANTES DEL GOBIERNO HAN ESTADO PREPARANDO UN ATENTADO A LA UNIVERSIDAD CUYAS CONSECUENCIAS SIRVAN DE PRETEXTO A LA INTERVENCION PROPIGNATA

En estos momentos en que la autonomía de la Universidad, atacada siempre por la reacción, cercenada siempre por presupuestos esmirriados, es puesta en directo y grave peligro, debemos reafirmar nitidamente el valor que ella tiene.

Sucesivos gobiernos han puesto al estado al servicio de intereses políticos y retrogradados; es la autonomía de la Universidad la que ha permitido a esta gobernada por quienes trabajan y estudian en ella, alcanzar sus indudables logros en materias de investigación, docencia, extensión.

Sucesivos gobiernos han definido una línea cada vez más reaccionaria y antipopular; es la autonomía de la Universidad lo que ha permitido a ésta elevar su voz clara y firme en defensa de las causas populares, de denuncia de la política represiva que ha ido acentuándose en los últimos años.

Claro es, pues, que hoy en día la autonomía es condición más necesaria que nunca para que la U. pueda desarrollar su acción en forma progresista.

Claro es, también, que si el gobierno resuelve intervenir la U., es porque proyecta, en los futuros meses, acentuar la política congeladora de salarios, de sumisión al F.M.I., de restricción de libertades, todo ello a un punto en que la consiguiente denuncia y enfrentamiento de la U. a la misma sea demasiado estorbo para Gestido y sus mandantes extranjeros. En una palabra, que la intervención de la U., de producirse, no vendrá sola, sino que será una cuenta más de un collar de medidas de neto cuño dictatorial. El ejemplo argentino es categórico en este sentido.

Nadie puede engañarse sobre la energía con que la FEUU defenderá a la Universidad autónoma; el movimiento estudiantil debilitado por una larga movilización, ya ha resurgido ante la nueva situación planteada, y su militancia se multiplicará y profundizará de pretenderse concretar la intervención.

Confiamos en la solidaridad, en tal eventualidad, de todo el movimiento sindical y popular, que comprende la importancia de la autonomía y lo que significaría su avasallamiento.

Autoridades y pueblo deben saber que si en el 58 último año del anterior gobierno del partido colorado, se lanzó a Mussio y a sus hombres contra la Universidad; hoy que hay quienes intentan que este primer año del nuevo gobierno del partido Colorado pase a la historia como el año de la intervención a la Universidad, el movimiento de lucha resurgirá en el 1967 más fuerte que en el 1958 para defender por todos los medios la AUTONOMIA UNIVERSITARIA

DEFENDER
LA
AUTONOMIA

VIERNES 1º HORA
17

ASAMBLEA NACIONAL
de ESTUDIANTES

LA ENSEÑANZA EN LUCHA POR SU PRESUPUESTO

El Poder Ejecutivo reduce el Presupuesto de la Enseñanza en un 50% de lo pedido por los entes. Esto, que de por sí ya es alarmante no termina de explicar la gravedad de la política que está aplicando este gobierno. Es necesario tener en cuenta, en primer lugar, que cuando en los Entes se calcularon esos montos se trabajó sobre la base de un precio del dólar, aproximado a los cien pesos, que ahora por efecto de la "devaluación Charlone-F.M.I." se duplicó; o sea que en la práctica se le está dando a los servicios cerca del 25% de lo que han solicitado para cubrir sus necesidades de mantenimiento y crecimiento. En segundo lugar, se han incorporado al proyecto de Ley Presupuestal del P. E. una serie de disposiciones verdaderamente lesivas de la autonomía de los Entes, y muy particularmente de la Universidad, en cuanto a los criterios para disponer con independencia del poder político el destino y la política a seguir con aquellos rubros. Se ha buscado, por ejemplo, que las economías de los Entes no queden a disposición de los mismos sino que deban ser reembolsados al Fondo de Inversiones del gobierno.

¿Cuáles son las consecuencias de esta política para la Universidad? Evidentemente condenarla al retroceso y al anquilosamiento. Luchar contra ello ha sido y es uno de los postulados básicos de nuestra movilización. A la crisis de estructura que padece el país el Gobierno le responde con el ataque a la cultura, con la congelación de los salarios a los trabajadores, con la represión al movimiento popular y con la sujeción al imperialismo norteamericano. El camino por el cual opta este gobierno, como los anteriores, es el de la sumisión y explotación del pueblo por una pequeña clase de privilegiados que detentan el poder. Por este camino entreguista, antipopular y reaccionario, este gobierno se ha encontrado con la decisión de lucha y la movilización de los estudiantes.

+++++

LOS HECHOS

UNO En la madrugada del jueves 30 el Rector convoca en forma extraordinaria al Consejo Central para denunciar que de acuerdo a informaciones de muy buena fuente la autonomía de la U. está gravemente amenazada. En los últimos días se habría estado preparando un asalto a la U. Estas informaciones fueron confirmadas luego por distintas vías en el transcurso del día.

DOS Este atentado a la U. se perpetraría dentro del clima que últimamente han pretendido promover dos pronunciamientos de minúsculos grupos pero cuya importancia radica, en un caso, por su vinculación a conocidos sectores fascistas y antiuniversitarios como es el Ateneo de Montevideo, y en el otro por provenir de filas del ejército. El primer pronunciamiento se publicó en los diarios del jueves y pide al gobierno que controle la penetración del totalitarismo en la U. Nombrara un Consejo Ejecutivo para controlar el cumplimiento de esta exigencia. El segundo reclama un homenaje al soldado boliviano muerto en la operación donde cayera prisionero el comandante Guevara y un desagravio a la U. por "haber sido mancillada en el homenaje público que le realizó al Ché".

TRES La verificación de las informaciones sobre la preparación del atentado y el conocimiento de los dos pronunciamientos anteriores han puesto alerta a toda la U. y en especial a al FEUU. El Consejo Central ha emitido una contundente declaración donde se reafirma la disposición de la U. a defender su autonomía "por todos los medios a su alcance". La FEUU ha convocado en defensa de la autonomía a la Asamblea Nacional de Estudiantes, en la cual participarán todas las gremiales de estudiantes del país.

CONVENCIÓN

la feuu cita a su militancia
lunes 10hs PARANINFO